

# FRITZ

LE DÉCRYPTEUR D'INFO !

28 JANVIER 2025

#81

**le dossier**

## 2025, À QUOI S'ATTENDRE CETTE ANNÉE ?

L'actualité nous réserve toujours bien des surprises.  
Mais il y a aussi des événements que l'on peut prévoir dès maintenant.  
Bienvenue dans la boule de cristal de Fritz !

 d'infos sur [www.fritzlemag.fr](http://www.fritzlemag.fr)



Fritz - 3, rue de la Tuilerie - 37250 Saint-Avertin - Tél. 02 47 20 40 00

Directrice de la publication : Christelle Hélène-Kibleur - Directeur de la rédaction : Matthieu Pays - Contact rédaction : 02 47 20 18 14 ou [redaction@fritzlemag.fr](mailto:redaction@fritzlemag.fr)  
Service abonnement : 02 47 20 40 00 ou [abo@fritzlemag.fr](mailto:abo@fritzlemag.fr) - Gratuit - Ne peut être vendu - Conception graphique : Agence Projectil - Éditeur : SAS Helpay, au capital de 40 000 €  
Impression : Projectil Sogepress - Dépôt légal à date de parution. N°81 - 28 janvier 2024 - ISSN 2743-5423/CPPAP 1222 D 94413 -  
Reproduction d'articles interdite sauf autorisation - Loi n°49 956 du 16/07/1949 sur les publications destinées à la jeunesse - [www.fritzlemag.fr](http://www.fritzlemag.fr)

# QUE NOUS RÉSERVE 2025 ?

QUE VA-T-IL SE PASSER EN 2025 ? FRITZ N'A PAS DE BOULE DE CRISTAL POUR PRÉDIRE L'AVENIR, MAIS CERTAINS ÉVÉNEMENTS MARQUANTS SONT DÉJÀ ANNONCÉS. VOICI CEUX QUI RYTHMERONT LES INFOS CETTE ANNÉE.

ÉMILIE MENDONÇA.



infos sur [www.fritzlemag.fr](http://www.fritzlemag.fr)

L'année 2025 a débuté en fanfare de l'autre côté de l'Atlantique, avec la prise de fonction du nouveau président des États-Unis, Donald Trump. Vainqueur des élections en novembre 2024, il a dû patienter jusqu'à début janvier pour prendre officiellement le relais de Joe Biden. Et son arrivée va sans doute bousculer la planète cette année !

En effet, Donald Trump a déjà fait de fortes annonces. Côté climat, il veut faire sortir les États-Unis des Accords de Paris, qui permettent à de nombreux pays de prendre des décisions ensemble pour freiner le changement climatique. Dans ses relations avec les pays voisins, il a aussi prévu du changement, avec l'augmentation des droits de douane avec le Mexique et le Canada. Autrement dit, pour vendre des produits canadiens ou mexicains aux USA, il va falloir payer plus cher. Une nouvelle qui inquiète les entreprises. Et pour le Mexique, Donald Trump a aussi insisté sur la lutte contre l'immigration illégale. En effet, le Mexique est l'un des principaux chemins d'arrivée aux États-Unis de milliers de migrants sud-américains chaque année. Trump, qui avait déjà fait construire un mur sur la frontière lors de son premier mandat de président, ne change donc pas son idée

de vouloir bloquer l'immigration illégale. Toujours pour l'international, il semble aussi vouloir s'installer au Groënland et prendre le contrôle du canal de Panama. Euh, Donald, ça n'est pas self-service ici : le canal de Panama est contrôlé par le pays du même nom, bien qu'il ait été construit par des Américains au début du XX<sup>e</sup> siècle. Et le Groënland est un territoire autonome rattaché au Danemark.

## DES RÉSEAUX SOCIAUX EN FOLIE

L'homme d'affaires Elon Musk va faire partie du gouvernement de Trump. Depuis qu'il a racheté Twitter (devenu X), il a supprimé le contrôle des informations sur ce réseau social. Et Mark Zuckerberg, le patron de Meta (Facebook et Instagram) vient d'annoncer la même chose. Qu'est-ce que ça change pour nous ? Le risque de tomber sur de fausses informations est plus grand, même si pour l'instant la disparition des services de vérification ne concerne que les États-Unis. Et pas de panique, l'équipe de Fritz continuera

## LA FIN DES GUERRES ?

Ça, on l'espère ! La guerre entre la Russie et l'Ukraine a débuté en février 2022 et n'est toujours pas terminée. Les soldats ukrainiens

« L'ARRIVÉE DE TRUMP POURRAIT BOUSCULER LA PLANÈTE CETTE ANNÉE. »

résistent à l'invasion de l'armée russe. Qui va l'emporter ? Là encore, l'arrivée de Trump est importante car les États-Unis peuvent aider l'Ukraine... ou la Russie, car Trump est ami de son président Vladimir Poutine.

À Gaza, le conflit a débuté le 7 octobre 2023, en réaction à l'attaque terroriste menée contre Israël par le Hamas. Depuis, l'armée israélienne mène ainsi une guerre contre les Palestiniens qui a déjà fait presque 50 000 morts dont 4 500 enfants, selon l'UNICEF. Le cessez-le-feu signé le 15 janvier 2025 est toujours valable, même si le président israélien Benjamin Netanyahu menace de reprendre les combats au moindre problème.

Ça nous donne envie de chanter « Imagine » de John Lennon, pour ramener un peu de paix dans tout ça !

## POUR LES TOURANGEAUX

### À vélo ou en auto, on roule plus écolo

Les premières pistes cyclables du réseau Vélical ont vu le jour à Tours et Joué-lès-Tours en 2024, et ça continue en 2025 ! Objectif ? 350 km au total pour se déplacer d'une ville de la métropole à une autre en vélo et en toute sécurité.

Il y a du changement aussi pour les automobilistes, concernés par une autre mesure à tendance écologique : la mise en place de la ZFE-m dans la métropole. Zone à Faible Émission-Mobilités : tous les propriétaires de voiture doivent demander leur vignette Crit'Air (dont le numéro varie en fonction du degré de pollution de la voiture). En 2025, tous les véhicules qui ont obtenu leur vignette Crit'Air peuvent circuler dans la métropole.

**15.06.25**

Ce sera la 1<sup>re</sup> journée de la Coupe du monde des Clubs ! Seul club français sélectionné : le PSG !



**D'INFOS**

### On vote !

En Allemagne, c'est le 23 février que les citoyens choisiront leur prochain gouvernement et donc leur chef de gouvernement, le chancelier. Les démocrates craignent un bon score du parti d'extrême-droite AfD, qui a déjà obtenu de bons résultats aux élections régionales de 2024.

Au Canada aussi on vote cette année pour un nouveau Premier ministre. Justin Trudeau a démissionné le 6 janvier, après plusieurs mois de difficultés. Des adversaires politiques féroces, l'inflation, les mauvaises relations avec Trump... Il préfère passer le relais.



### À VOIR

Le jeu vidéo mythique Minecraft débarque au cinéma en avril 2025 !

## À SAVOIR

### Droits des femmes à l'honneur

Alors qu'on vient de célébrer les 50 ans de la loi Veil en France, qui a donné aux femmes le droit d'avorter, en avril ce sera les 80 ans du droit de vote des femmes dans notre pays. Si les femmes pouvaient déjà voter en Nouvelle-Zélande depuis 1893, ou en Finlande depuis 1903, en France il a fallu attendre... 1944 pour que le droit de vote leur soit donné à toutes les femmes, et c'est en 1945 que les femmes ont pu exercer ce droit pour la première fois ! Et comme chaque année, le 8 mars sera la journée internationale des droits des femmes : des conférences, spectacles et actions seront sans doute programmés en Touraine, nous te tiendrons au courant des actualités.



### DANS TA TÉLÉ

Attention il y a du changement sur la TNT à partir du 6 juin 2025 ! Suite au travail de l'ARCOM pour vérifier l'équilibre de la parole politique, le respect de la loi et le sérieux du travail réalisé, C8 et NRJ12 disparaissent fin février. Et en juin changement de boutons sur la télécommande : France 4 sera sur la 4, Gulli sur la 12, et les chaînes infos entre la 13 et la 16.

### TRISTES ANNIVERSAIRES

Il y a quatre-vingts ans, les Américains larguaient des bombes atomiques sur les villes japonaises d'Hiroshima et Nagasaki pendant la deuxième guerre mondiale. Depuis, plus aucune armée n'a utilisé cette arme dans une guerre.

Et le 13 novembre, ce seront aussi les dix ans de l'attentat du Bataclan, à Paris. 130 morts et plus de 400 personnes blessées par des terroristes de Daech (organisation terroriste islamiste).



# LE PORTRAIT DE LA SEMAINE DROPE

Tu peux voir depuis le 11 janvier  
et pendant deux mois sa nouvelle  
œuvre en plein centre-ville de Tours.

ÉMILIE MENDONÇA



+ d'infos sur [www.fritzlemag.fr](http://www.fritzlemag.fr)

**M**algré ses gros gants, l'artiste Drope a dû lutter contre le froid pour finir son graffiti installé sur le MUR, à côté de la Tour Charlemagne à Tours. Dans les bombes aérosol, la peinture n'aime pas les basses températures ! Heureusement, il a pu finir dans les temps pour l'inauguration du samedi 11 janvier 2025. Il a choisi cette fois-ci d'écrire les mots « Martin » en hommage au Saint Martin qui a marqué l'histoire de la ville de Tours. La basilique située à quelques dizaines de mètres lui est d'ailleurs dédiée.

Cette nouvelle œuvre de Drope, c'est aussi un souvenir de ses débuts dans le milieu du graffiti : « *J'ai commencé quand j'étais ado, avec du graffiti 100 % vandale et des lettrages* ». Le graffiti vandale, c'est celui qu'on vient faire de manière illégale sur des murs, des ponts d'autoroute, des wagons de métro ou de train, souvent la nuit pour ne pas se faire attraper. Drope se décrit comme appartenant à la deuxième génération de graffeurs ayant grandi en région parisienne, de ceux qui « *ont fait évoluer l'art du lettrage, on faisait ça en groupe, sur des terrains vagues* ». Mais pas question de vandalisme avec cette œuvre que propose Drope aujourd'hui à Tours ! C'est une association qui gère ce MUR mis à

« C'EST AVEC LE SKATE QUE TOUT A COMMENCÉ : ON ALLAIT DANS DES ENTREPÔTS POUR CRÉER NOS PARCOURS. LÀ QUE J'AI DÉCOUVERT LES TAGS »

disposition par la ville (et MUR on le met en majuscules car c'est le nom de l'association). Ces Tourangeaux passionnés ont contacté Drope car il est installé à Tours et est bien connu du milieu des graffeurs et des arts urbains. Il était encore jeune quand il a eu l'occasion de faire ses premières expositions comme artiste, ce qui lui a permis de vivre progressivement de ses graffitis, sur toile dans des galeries d'exposition, ou sur des murs et supports variés pour différents projets. « *Je travaille pour des particuliers, mais aussi des bars, des commerces qui veulent décorer leur rideau de fer, et aussi avec des écoles, des collèges, et institutions publiques avec lesquelles je monte des projets éducatifs et artistiques* ». Au fil des années, Drope a fait évoluer son style. Il dessine et peint beaucoup de personnages. Aujourd'hui, le lettrage n'est plus aussi présent dans ses créations. Alors en proposer un à Tours c'est un petit clin d'œil à son passé, et à cette spécialité du monde du graffiti.

## Quel enfant étais-tu ?

MIAM

### LE RÉGLISSE !

J'adorais le réglisse quand j'étais gamin, en rouleau à grignoter.

OUPS

### LE TAG, ÇA COMPTE ?

À part tagguer dans la rue, je ne pense pas que je faisais des bêtises. Et comme ma mère était prof de dessin elle ne râlait pas trop.

20/20

### UN PEU CANCRE MAIS PAS TROP

J'ai arrêté les études après le bac. J'étais un peu cancre, mais le cancre sympa.

HÉROS

### MICKAËL JORDAN

J'étais fan de basket, j'en faisais 6h par jour, et à l'époque c'était le plus grand des joueurs américains !

PLAYLIST

### MC SOLAAR, OXMO PUCCINO...

J'écoutais du rap français, c'était l'époque des rappeurs qui avaient de beaux textes.